
Miércoles 20 de noviembre de 2024 El Diario de La Provincia de Malleco

2 Entrevista

Mañana jueves cierra 
el período de propagan-
da política de la segunda 
vuelta electoral que de-
finirá varias gobernacio-
nes del país, incluyendo 
la de La Araucanía, lo que 
enfrenta al actual gober-
nador, Luciano Rivas con 
el abanderado de la iz-
quierda, René Saffirio, 
este último aventajado 
por 10 puntos tras la pri-
mera vuelta, aunque esto 
no parece preocuparle 
mucho al candidato de 
Chile Vamos quien ha su-
mado diversos respaldos 
en estos últimos días.

Uno de estas adhesio-
nes es de la presidencia-
ble Evelyn Matthei, quien 
hace un par de días vino 
a La Araucanía para dar-
le su espaldarazo a Ri-
vas, quien además, ha 
obtenido apoyos bastan-
te transversales, como es 
el caso del ex senador y 
ex contrincante suyo, Eu-
genio Tuma, a quien por 
cierto le ganó la elección 
pasada en un escenario 
bastante similar al ac-
tual, con 10 puntos de 
diferencia.

Hoy en Las Noticias 
de Malleco conversamos 
con Luciano Rivas quien 
se siente tranquilo al cie-
rre de esta segunda vuel-
ta que, está convencido, 
le terminará favorecien-
do.

Estamos en la recta 
final de esta de esta 

campaña por la 
segunda vuelta. ¿Cómo 

se siente a tan pocos 
días de las elecciones?

Luciano Rivas confía de volver
 a ganar este fin de semana

El actual gobernador cree que la 
campaña de esta segunda vuelta ha sido 

de muchos descréditos, pero cree que 
los habitantes de La Araucanía saben 

ver la verdad que está frente a ellos. Ha 
sumado en los últimos días innumerables 
apoyos, incluyendo a su contrincante de 
los comicios pasados, Eugenio Tuma, a 

quien logró voltearle los resultados en la 
segunda vuelta

Luciano Rivas, actual gobernador y candidato a la reelección. 

Nanette Andrade Muy bien, me siento 
contento, ha sido un pe-
riodo bien, bien agrada-
ble esta segunda etapa 
desde el punto de vista 
de los apoyos que hemos 
recibido, que también 
demuestran el traba-
jo que hemos realizado 
durante estos 3 años y 
medio. Apoyos que han 
sido transversales no so-
lamente de mi sector de 
Chile Vamos, sino que 
sumado al Partido Re-
publicano, Partido So-
cial Cristiano, el Partido 
Demócrata, Amarillos 
por Chile, que han esta-
do también personas de 
la Democracia Cristiana 
que han estado respal-
dando esta campaña que 
no es la campaña, como 
siempre digo, no es el 
proyecto político ni el 
programa de Luciano Ri-
vas, sino que es un pro-
grama que está construi-
do durante estos 3 años 
y medio, donde hemos 
podido conversar con 
los vecinos de las 32 co-
munas donde con mucha 
alegría puedo decir que 
no existe una comuna de 
la región de La Arauca-
nía, de las 32, que no tie-
ne inversión pública del 
Gobierno Regional y eso 
habla también de esta 
gestión transversal que 
hemos tratado de liderar 
y que es la forma en la 
cual hoy día yo creo que 
hay que hacer política.

Apoyos como los reci-
bidos de Eugenio Tuma 
esta semana por Pablo 
Díaz, por César Vargas, 
demuestran también de 
que tenemos un proyecto 
común, que es el proyec-
to que a La Araucanía le 
hace bien y en ese senti-

do ha sido una campaña 
que si bien ha sido difícil, 
muchas veces porque el 
contenedor se ha dedica-
do a ensuciar mucho esta 
campaña, hemos tenido 
el respaldo, que es lo que 
nos importa al final del 
día, que es de la gente de 
la ciudadanía y eso es lo 
que lo que es relevante 
para mí.

Precisamente uno 
de los principales 
señalamientos a 
los que se aferra 

el candidato de la 
izquierda tiene que ver 

con este caso, que ha 
sido tan complicado 
de las fundaciones y 

que ha puesto a varios 
de los integrantes 

de su gabinete 
en una situación 

comprometida ante 
la justicia, ¿usted 

se siente tranquilo 
en función de lo que 

pueda pensar la gente, 
los habitantes de La 

Araucanía al respecto?
Sí, aquí lo que es impor-

tante señalar que el fiscal 

regional ha sido claro, no 
hay ninguna investiga-
ción que conduzca a al-
gún tipo de imputación 
en mi contra, lo ha dicho 
en reiteradas ocasiones. 
Para nosotros como Go-
bierno Regional lo impor-
tante es que como gober-
nador, soy el querellante 
en estas acciones, lo que 
necesitamos es que se 
esclarezca a la brevedad 
cualquier tipo de irre-
gularidad que exista hoy 
día. Hay personas que 
están en prisión preven-
tiva, es parte de una in-
vestigación, no hay per-
sonas condenadas, pero 
lo que necesitamos aquí 
es obviamente que se es-
clarezca como Gobierno 
Regional hemos puesto a 
disposición de la Fiscalía 
y de la Policía de Investi-
gaciones, todo para que 
este caso se pueda escla-
recer, toda la información 
que nos han solicitado.

Así que yo creo que 
la gente tiene que estar 
tranquila. En ese senti-
do vamos obviamente a 

mejorar cualquier sis-
tema de control dentro 
del Gobierno Regional, 
vamos a hacer una audi-
toría también para poder 
garantizar tranquilidad 
a la ciudadanía y que los 
procesos están llevándo-
se a cabo, pero es impor-
tante decir que estos son 
un par de casos de todo 
lo que hemos realizado 
como Gobierno Regional. 
Se ha dicho en la pren-
sa de manera falsa, que 
son $44 mil millones de 
pesos lo que están com-
plicados y la verdad que 
no es así. Dentro de es-
tos $44 mil millones de 
pesos tenemos trabajos 
importantes como lo que 
ustedes pudieron ver, la 
reconstrucción de las ca-
sas de Purén y de Vilcún, 
tenemos ahí el trabajo 
que estamos realizando 
con la Teletón, el trabajo 
que realizamos con Coni-
le y obviamente los casos 
que han sido complica-
dos, allí la justicia tiene 
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que actuar.
En la campaña en 

la elección anterior 
los números a estas 

alturas estaban 
bastante similares a 
los de ahora, eran 10 
puntos de diferencia 

con respecto a Tuma y 
ahora vemos que esos 
mismos 10 puntos de 
diferencia quedaron 

con respecto a Saffirio 
en la primera vuelta. 

¿Usted cree que 
definitivamente puede 

volver a hacer esta 
hazaña de revertir 

estos números y 
terminar ganando el fin 

de semana?
Sí, yo creo que es ab-

solutamente posible. Es-
tamos en una situación 
similar a la que me tocó 
vivir hace 3 años y medio 
hoy día con mi ex conten-
dor Eugenio Tuma, apo-
yando la gestión como 
gobernador y quiero 
agradecerlo porque con 
él en realidad siempre tu-
vimos un debate de pro-
puestas y hoy día eso se 
ve plasmado en su apoyo 
y también obviamente en 
la de 3 candidatos más 
que tuvimos votación si-
milar y que hoy día me 
están entregando el res-
paldo. Así que es abso-

lutamente reversible y 
como lo hicimos hace 3 
años y medio atrás, lo va-
mos a volver a hacer este 
próximo domingo.

Sin embargo, este 
contendor es bastante 

diferente a Eugenio 
Tuma porque ha sido 

una campaña de mucho 
descrédito, ¿Qué 

opinión le merece esta 
situación?

Lo importante aquí es 
que la gente tiene que eva-
luar las convicciones de 
cada uno de los goberna-
dores, de los candidatos; 
en este caso, mientras yo 
acá estaba haciendo una 
consulta para preguntar-
le a la ciudadanía si que-
rían renovar el Estado de 
Excepción en el Gobierno 
del presidente Piñera, 
la primera renovación, 
donde 145 mil personas 
participaron, y el 82% de 
ellas dijo que necesitá-
bamos renovar el Estado 
de Excepción, el candida-
to René Saffirio que era 
parlamentario, votaba en 
contra de los Estados de 
Excepción. Cuando no-
sotros estábamos invir-
tiendo en Carabineros, él 
votaba en contra del pre-
supuesto de Carabineros, 
cuando estábamos traba-
jando con la ley del robo 
de madera para que esta 

ley pudiera salir y hemos 
visto los beneficios que 
traía obtener este cuerpo 
legal vigente, el candida-
to René Saffirio lo votó 
en contra. Entonces aquí 
hay un tema de convic-
ción, hay un gobernador 
y un candidato que tiene 
una convicción con la se-
guridad porque entiendo 
que para poder avanzar 
en una región como La 
Araucanía necesitamos 
seguridad y hay otro can-
didato que no tiene esa 
convicción. Entonces yo 
creo que es importante 
que la ciudadanía ten-
ga esto sumamente cla-
ro hoy día. Además, que 
quien hoy plantea, mu-
chas veces casi como un 
líder desde el punto de 
vista de la corrupción, es 
una persona que también 
está siendo investigada 
por casos de corrupción 
y por otros temas que 
son bien complicados. 
Entonces yo plantearía 
en este caso que la gente 
tiene que ver y tiene que 
identificar qué es lo que 
la región de La Araucanía 
necesita.

Y yo en ese sentido, 
durante estos 3 años y 
medio, hemos acudido a 
levantar esa necesidad 
cuando vemos solamen-
te en la postulación de 

los fondos del FNDR del 
8%, el 80% de esos fon-
dos se postulan a segu-
ridad. Antiguamente se 
postulaban del 20%. En-
tonces si no somos capa-
ces como autoridades de 
entender, que el mayor 
problema está hoy día en 
las familias que tienen 
inseguridad, yo creo que 
no es estar leyendo lo 
que nuestra región de La 
Araucanía necesita y esas 
son las grandes diferen-
cias. Y lo otro es que no-
sotros hemos planteado 
programas para trabajar 
en nuestra región de La 
Araucanía y todavía no 
vemos un programa claro 
por parte de él.
¿De resultar electo este 

fin de semana qué se 
viene para el nuevo 

gobierno, que es lo que 
proyecta?

Bueno, vamos a fortale-
cer, a seguir fortalecien-
do a nuestros emprende-
dores. Con mucha alegría 
decimos que 25 mil em-
prendedores en pande-
mia pudieron ser resca-
tados por este Gobierno 
Regional. Estos empren-
dedores hoy día tienen 
que fortalecerse, avanzar, 
tenemos que generar lí-
neas distintas para poder 
atraer inversiones, es lo 
que estamos trabajando. 

Probablemente una dis-
cusión nuevamente con 
el Ministerio de Hacienda 
para poder generar zo-
nas económicas exclusi-
vas. Acá, principalmente 
en la provincia de Malle-
co, es muy necesario un 
parque industrial para 
poder avanzar con una 
visión distinta en nues-
tra provincia, seguir em-
parejando la cancha en-
tre el campo y la ciudad, 
seguir emparejando la 
cancha entre Malleco y 
Cautín, que es un trabajo 
que hemos hecho duran-
te este periodo y que se 
ha visto sus resultados. 
Solamente la comuna de 
Victoria, que ha recibido 
importantes aportes del 
Gobierno Regional y con 
esto lo digo con mucha 
responsabilidad, miran-
do las necesidades de 
las personas, no miran-
do los colores políticos 
de los alcaldes. En este 
sentido, es seguir fortale-
ciendo esto, generar una 
región con mucha más 
innovación, con empren-
dimiento, con inversión, 
pero por sobre todo con 
un eje importante que es 
la seguridad y vamos a 
mantener esta convicción 
de que la seguridad es la 
clave para poder avanzar.
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